

Turismo cubano: rumbo a su recuperación



La 42da. edición de la Feria Internacional de Turismo se inauguró, este jueves, en Jardines del Rey. El miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, aseguró que seguimos apostando por el desarrollo de la llamada industria del ocio, conscientes de que es el sector que más puede aportar a la recuperación económica en beneficio de nuestro pueblo

Yuniel Labacena Romero, 2 de Mayo de 2024

JARDINES DEL REY, Ciego de Ávila. Como un espacio para trazar nuevas estrategias y negocios conjuntos, así como para familiarizarse con nuestro destino y conocer de la historia, cultura y tradiciones cubanas, calificó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, a la 42da. edición de la Feria Internacional de Turismo (FITCuba 2024), que se inauguró, este jueves, en Jardines del Rey.

Dedica a América Latina y el Caribe, región que logrará su recuperación total en el presente año, según las estimaciones de la Organización Mundial del Turismo, la cita reúne a turoperadores, agencias de viaje, hoteleros, proveedores y profesionales del sector, a quienes el Jefe de Gobierno agradeció por su contribución al crecimiento de nuestro turismo, por su fidelidad y confianza, a pesar de los desafíos que han tenido que enfrentar.



Foto: Estudios Revolución

«Gracias a todos por subirse en la locomotora de la economía cubana, que es nuestro turismo, el que marcha rumbo a su recuperación, y cuyo destino final es llegar a la prosperidad que tanto merece nuestro pueblo», apuntó, en la apertura de una cita que reúne a más de 670 profesionales de diferentes países y 80 periodistas especializados.

Según explicó el Primer Ministro, aunque el turismo cubano tuvo en 2023 un crecimiento superior al 50 % con relación al año anterior, todavía no logra su recuperación, comparado con los niveles de turistas alcanzados antes de la pandemia de la COVID-19. «Seguimos apostando por el desarrollo del turismo, conscientes de que es el sector que más puede aportar a la recuperación económica, en beneficio de nuestro pueblo», significó.



Foto: Estudios Revolución

A la inauguración de FITCuba 2024 asistió, también, Yudí Rodríguez Hernández, miembro del Secretariado del Comité Central y jefa del Departamento de Atención a los Servicios; Juan Carlos García Granda, ministro de Turismo de Cuba; Gustavo Santos, director regional para las Américas de la ONU Turismo, las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en Ciego de Ávila, entre otros invitados.

Gustavo Santos, quien visita nuestro país desde hace varias jornadas como parte del programa de la 69na. reunión de la Comisión Regional para las Américas de la ONU Turismo, y su seminario Potenciando el Desarrollo Turístico a través de la Innovación en el Turismo Comunitario, agradeció a la Mayor de las Antillas por acoger esta cita.

«Nos llevamos la calidez de su gente, la calidad del servicio. No hay mejor paisaje que lo humano y Cuba en eso es imbatible, como también en esta extraordinaria resiliencia, capaz de enfrentar todos los obstáculos. Gracias Cuba, tienen nuestro apoyo permanente», sentenció.



Foto: Estudios Revolución

UNA INDUSTRIA MARCADA POR EL BLOQUEO

La llamada industria del ocio en Cuba, como el país mismo, está marcada por el bloqueo recrudecido del Gobierno de Estados Unidos, acompañado de una política subversiva dirigida a destruir nuestra Revolución. Tal afirmación fue ilustrada con ejemplos concretos por el Primer Ministro durante la inauguración de la Feria.

Somos el único país, dijo, al que los ciudadanos estadounidenses, principal mercado emisor al Caribe, tienen prohibido por Ley viajar libremente como turistas. También, como parte de la aplicación extraterritorial del bloqueo, fueron denegadas 300 000 visas electrónicas a ciudadanos europeos por solo haber visitado el país.

Recientemente, la empresa Argentina que suministra combustible a las aeronaves de Cubana de Aviación, comunicó su negativa a continuar suministrando nuestros aviones, en aplicación del bloqueo estadounidense.

No obstante, como noticia alentadora, el Primer Ministro informó que se ganó, definitivamente y de manera irrevocable, el pleito iniciado a mediados de 2019 y presentado en Mallorca, España, contra Meliá Hotels International, el Grupo de Turismo Gaviota y el Estado cubano por Central Andalucía.



Foto: Estudios Revolución

«En este escenario de economía de guerra en que trabajamos, fueron respaldadas por nuestro Parlamento las proyecciones de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía durante el 2024, como hilo conductor de nuestro trabajo para la búsqueda de soluciones propias a nuestros problemas», explicó Marrero Cruz.

Subrayó que la atención al ser humano y su desarrollo integral constituyen objetivos fundamentales del país y que, a pesar de las difíciles condiciones, continuamos defendiendo las conquistas de nuestra Revolución en la educación, salud, cultura y el deporte, sectores que se amplían y perfeccionan a partir de nuevos programas de Gobierno.

Además, Marrero Cruz destacó que no existen retos que no pueda superar el turismo, estratégico y dinámico sector. «Tenemos una infraestructura de calidad, con todos los servicios y destinos en operación y recuperándose de manera acelerada, y lo principal, un capital humano con elevada calidad y calificación».

Añadió que desde el Gobierno se sigue apoyando la llamada industria del ocio, y muestra de ello es la Comisión Gubernamental de Estímulo y Aseguramiento al desarrollo del Turismo, integrada por 11 ministros, la cual se encarga de analizar y coordinar las medidas que fortalezcan el crecimiento del sector y su integración con las demás esferas de la economía nacional.



Foto: Estudios Revolución

Hacia el final de su discurso, el Primer Ministro reiteró el compromiso de «continuar dando prioridad y apoyo al importante trabajo que ustedes realizan, así como asegurar que los turistas que visiten la mayor de las Antillas descubran las bondades de nuestra cultura, historia, patrimonio y naturaleza, atributos que, junto a la seguridad y la hospitalidad, siempre han caracterizado a nuestro pueblo».

CUBA IMPLEMENTARÁ VISADO ELECTRONICO

A partir del 6 mayo, el país comenzará a implementar un nuevo sistema de visado electrónico, en sustitución de la actual tarjeta, según anunció Juan Carlos García Granda, ministro de Turismo, quien añadió que este será instrumentado por el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Dirección de Identificación, Inmigración y Extranjería, del Ministerio del Interior, con prioridad a los principales mercados emisores a la Isla.

La aplicación será de forma gradual y permitirá a turoperadores y usuarios finales gestionar su solicitud de manera sencilla desde cualquier dispositivo conectado a Internet, apuntó García Granda, quien resaltó que Cuba se adhirió al Código Internacional de Protección de los Turistas, en correspondencia con el turismo de paz, salud y seguridad que se promueve como destino.

Al referirse al desarrollo de la industria del ocio en la Mayor de las Antillas, comentó que cuenta con una planta hotelera que tiene, actualmente, más de 83 000 habitaciones en operación, y comparte aspectos comunes con el turismo que se desarrolla en la región, en términos de atracción de turistas internacionales, modalidades y ofertas, así como adaptación a las tendencias actuales del mercado.



Esperamos que esta edición de FITCuba sea una experiencia enriquecedora para todos, con nuevas oportunidades de negocios y nuevos contactos, aseveró.

En esta jornada inicial de la Feria también dio la bienvenida a sus participantes el gobernador de Ciego de Ávila, Alfre Menéndez Pérez. Por su parte, el Ministerio de Turismo de Cuba concedió reconocimientos a las cadenas Meliá, Iberostar y Blue Diamond por su apoyo al desarrollo de la industria del ocio.

Posteriormente, el Primer Ministro recorrió el área expositiva de la Feria y participó en la firma de contratos de administración y comercialización de las cadenas hoteleras Gran Caribe y Cubanacán S.A., con dos sociedades mercantiles foráneas que representan a Meliá Hotels International y Muthu, respectivamente.

García Granda elogió el valor de estas sociedades mercantiles extranjeras que confían en la nación caribeña para concretar negocios, en aras del desarrollo del turismo, y que además lo hacen público, en tiempos tan complejos debido al recrudecimiento del bloqueo que impone el gobierno de Estados Unidos a la Isla.

Estos son los primeros contratos que se rubrican en el más importante evento del sector en el país, expresó el titular del Turismo, quien recordó que el 68 % de la planta hotelera está administrada por socios extranjeros, a quienes Cuba protege porque luchan por el desarrollo y la prosperidad y confían en Cuba.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución